

Diario de Burgos

Año LIII / N.º 16.250 / Miércoles 14 de Julio de 1943 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Se perfila una gran maniobra en la batalla por la posesión de la isla de SICILIA

Han establecido contacto las fuerzas invasoras con las tropas del Eje, que luchan heroicamente

Nuevo desembarco en las cercanías de Catania y ocupación de Ragusa, Floridia y otras dos ciudades costeras

Se espera un inminente contraataque germano-italiano

Roma.—Comunicado italiano: "Continúa la batalla con la misma violencia en la región meridional de Sicilia, donde el enemigo intenta ampliar las cabezas de puente que ha logrado establecer en Liata, Gela, Pachino, Siracusa y Augusta.

En aguas sicilianas, aviones torpederos italianos y bombarderos del Eje atacaron en varias ocasiones los barcos mercantes y de guerra enemigos. Un buque de tonelaje medio fué hundido. Dos cruceros, numerosos transportes y varias unidades de guerra de pequeño

tonelaje fueron averiados o incendiados. Los cazas italogermanos derribaron varios aviones aliados sobre Sicilia, otros dos fueron destruidos por la DCA. Nuestra caza derribó dos aparatos más sobre Cerdeña.

Formaciones enemigas bombardearon centros de Sicilia y Calabria, figurando entre ellos Catania, Mesina y Reggio. El enemigo, realizó esta noche una incursión contra Turin, hay que lamentar pérdidas entre la población y considerables daños materiales en el centro de la ciudad.

Sis aparatos italianos no han regresado a sus bases".—Efe.

Las fuerzas del Eje mantienen por doquier todas sus posiciones

Son diezmadas las formaciones anglo-sajonas

La masa de maniobra germano-italiana se prepara

Berlín.— La Oficina Internacional de Información da los siguientes detalles acerca de los combates de Sicilia: "Durante toda la jornada de ayer prosiguió la dura lucha de las fuerzas de defensa germano-italianas con las tropas de invasión norteamericanas y británicas. Los encuentros, de suerte variable, y que a veces revistieron carácter de gran aspereza, han permitido a las formaciones del Eje mantener por doquier sus posiciones, en tanto eran diezmadas en contraataques sumamente incisivos de los norteamericanos que procedían de la costa meridional. Fué totalmente aniquilado un grupo de tanques de los Estados Unidos que habían sido lanzados, con potente cobertura de infantería, al asalto de unas posiciones germano-italianas hábilmente disimuladas en el monte. Se llevó a cabo el aniquilamiento en una maniobra de flanco de las tropas alemanas dotadas de armas anticarrros. En cuanto a la zona de ataque británico, las tropas germano-italianas se mantuvieron en ella con tanto éxito, que los británicos tuvieron al atardecer que detener su acción en razón a las bajas sufridas. De manera general, las fuerzas del Eje lanzadas hasta ahora a la lucha han podido dominar la situación donde quiera estén las tropas invasoras fuera del radio de acción de los cañones pesados de sus buques, lo que se traduce en la práctica por la imposibilidad de ganar terreno después de los éxitos de las primeras jornadas.

Los vigorosos ataques ejecutados durante la noche y en todo el día de ayer por la aviación germano-italiana contra los transportes adversarios, pese a la activísima defensa antiaérea de éstos, contribuyeron esencialmente al éxito de la defensa. Ayer fueron destruidos por impactos directos dos grandes transportes que sumaban 20.000 toneladas y que se hundieron en la costa meridional de Sicilia con la mayor parte de los contingentes que llevaban a bordo. También fué echado a pique un vapor de 5.000 toneladas, cargado de municiones y que resultó alcanzado por

una bomba de Stuka de gran calibre, la cual hundió igualmente varias embarcaciones ligeras que se hallaban a corta distancia. Otros 11 buques de carga, con un desplazamiento total de 40.000 toneladas, cargados de tropas y armas pesadas, sufrieron tales averías por efecto de impactos directos, que hubieron de ser evacuadas precipitadamente, con abandono del material en cuestión. Los cazas alemanes ametrallaron e incendiaron ocho lanchas de desembarco abarrotadas de tropas americanas, entre las que causaron muchas bajas. En las diversas fases del combate terrestre han registrado también los bombarderos italianos y Stukas alemanes buenos éxitos, dirigidos principalmente contra las columnas anglosajonas en marcha, que, además de muchos hombres, perdieron importante cantidad de valioso material de guerra. Entretanto se están realizando detras de las líneas defensivas los movimientos previstos de la masa de maniobra germano-italiana de Sicilia"

Han comenzado en BARCELONA los III Juegos Nacionales del F. de J.

Burgos se clasifica en las eliminatorias de 400 metros y relevos de 4 x 400

Barcelona.— En el estadio de Montjuich esta tarde han dado comienzo los terceros Juegos Nacionales del Frente de Juventudes. El campo ofrecía un aspecto magnífico. Era muy grande la concurrencia de espectadores. Destacaban los uniformes falangistas y los de los muchachos que participaban en las pruebas, así como de los que esperaban su turno. Con gran sencillez, a las siete y minutos, se dió por los altavoces la señal del comienzo de los Juegos,

que se iniciaron con pruebas de salto a cargo de equipos de Educación y Descanso.

El primer saltador obtuvo la marca de 2,10 metros. Se clasificaron para las finales los atletas que superaron la marca de 2,75, que fueron: Carrasquedo, de Guipúzcoa; Morales, de Tenerife; Alvear, de Santander; López de Pontevedra; Mellado, de Cádiz, y Burgos, de Granada.

(Pasa a séptima página)

Enfermeras de la Sección Femenina a RUSIA

Madrid.— Mañana, miércoles, a las nueve de la mañana, salen en el rápido de Irún 10 camaradas enfermeras de la Sección Femenina de la Falange, con destino a los hospitales españoles de la División Azul.

Van a relevar a las camaradas que han prestado servicio durante el pasado invierno.

Hasta la frontera las acompañarán la regidora central de Divulgación y Asistencia Social y la jefe de enfermeras.

VICTIMAS PRODUCIDAS POR LAS BOMBAS ALIADAS

Roma.—Suplemento al comunicado oficial: "Las incursiones aéreas citadas en el parte oficial de guerra del

(Pasa a tercera página)

400 tanques soviéticos fueron destruidos ayer

Los alemanes efectuaron notables progresos en la región del N. de Bielorrusia

Fracasaron todos los contraataques rusos

Gran cuartel general del Führer.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"El ataque alemán ha hecho nuevos progresos al Norte de Bielorrusia, donde con la ayuda de la Luftwaffe, fueron derrotados dos grupos blindados enemigos. Han fracasado, con sangrientas pérdidas para el enemigo, los numerosos contraataques lanzados a base de refuerzos traídos de otros sectores y de la retaguardia adversaria contra el vértice y los flancos de las cuñas ofensivas germanas. También fracasaron los violentos ataques de diversión soviéticos efectuados en el sector al Este y al Norte de Orel. Durante el día de ayer. Las formaciones del ejército, de las S. S. armadas y de la Luftwaffe destruyeron 400 carros blindados. Ciento tres aviones enemigos fueron derribados en combate aéreo o destruidos por la D. C. A. de la Luftwaffe.

Solemnes honras fúnebres por don José Calvo Sotelo

Se celebraron en San Francisco el Grande y asistieron el Gobierno en pleno, el Cuerpo diplomático, autoridades, jerarquías y un público numerosísimo

Madrid.— Con asistencia del Gobierno en pleno, se han celebrado esta mañana a las once en San Francisco el Grande, solemnes honras fúnebres en sufragio de don José Calvo Sotelo.

Ofició la misa el padre José María Álvarez y actuaron los coros de San Francisco dirigidos por el padre Rial y el maestro Garmendia.

En el presbiterio, en la parte del Evangelio ocupó un sitial el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay.

A la izquierda del túmulo tomaron asiento todos los miembros del Gobierno excepto el ministro de Trabajo, que se encuentra en Barcelona.

Asistieron asimismo el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, el primer introductor de embajadores Barón de las Torres y los secretarios particulares; los vicesecretarios de Educación Popular, camarada Arias Salgado; de Obras sociales y delegado de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, y los consejeros Aznar, Riestra y Castilla.

Frente al altar, el Cuerpo Diplomático, con su decano el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, a la cabeza; embajadores de Italia, Alemania, Portugal y Francia; ministros del Japón y de la China nacional y Rumania, agregado de Prensa de la embajada de Francia señor Lafont y otros muchos; presidente de ISupremo, don Felipe Clemente de Diego y altos tribunales; don Joaquín Calvo Sotelo; consejeros nacionales camaradas Alfaro, marqués de la Valdivia, Guitarte, González Bueno, Garcerán, subsecretarios y directores generales de todos los Departamentos; el teniente coronel Almagro en representación del presidente de la

Diputación; el alcalde de Madrid, señor Alcocer; gestores provinciales y regidores municipales; el jefe de la Casa Militar de S. E. el jefe del Estado, teniente general Muñoz Grandes; gobernador militar de Madrid, general Sáenz de Buruaga; general Rada, jefe de la 13.ª división; una representación de la Sección Femenina; del Cuerpo de abogados del Estado; del Ministerio de Hacienda, del Monopolio de Petróleos, de la Jefatura provincial del Movimiento y numerosos fieles que llenaban el templo por completo.

Terminada la misa, el obispo de Madrid-Alcalá rezó un responso y fué saludado por los ministros.

18 de Julio

El 18 de julio, fecha cumbre del Movimiento Nacional-sindicalista, celebra nuestra Patria la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

Demostremos con entusiasmo nuestra incorporación total y disciplinada a la doctrina salvadora.

Su significado alcanza la máxima transcendencia política, asegurando a España unidad, libertad y grandeza, metas del destino imperial hacia cuya culminación la conduce el mando providencial de nuestro Caudillo.

GIRAUD ha llegado a Nueva York

Nueva York.— En un avión de transporte del ejército norteamericano y procedente de Washington, ha llegado a esta capital el general Giraud.

